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TABLA  

Nro. TEMA 

1 Presentación perspectivas y propuestas a la Reforma de Pensiones por la Asociación de AFP. 

Se realiza la sesión de manera on-line. 

 

Temas que se trataron durante la reunión 

 

1. Presentación de la Asociación de AFP 
- En el contexto del ofrecimiento de las comisionadas de la Asociación de AFP (AAFP), en 

la reunión participa la presidenta de la AAFP. 
La presidenta de la Asociación de AFP, Paulina Yazigi, expuso ante la Comisión de 
Usuarios sobre la reforma previsional que impulsa el gobierno. En su presentación, 
agradeció la oportunidad para exponer, señalando que compartimos el mismo desafío, 
que es mejorar pensiones, y que para ello se necesitan cambios. Indicó que la discusión 
previsional es responsabilidad de todos, y debe enfocarse en cómo mejorar las pensiones 
de todos los trabajadores. Asimismo, señaló que este proyecto de ley no es la reforma 
de pensiones que Chile necesita, dado que no se preocupa adecuadamente de la 
informalidad, ni de la baja tasa de cotización, ni de las mayores expectativas de vida del 
país, ni otros factores que inciden en mejorar pensiones, poniendo el foco en cambio en 
otras modificaciones al sistema, que lo hacen más complejo y lo refundan, pero no 
cumplen con el objetivo de mejorar pensiones presentes y futuras de los trabajadores. 
En su presentación explicó también que hay muchos mitos respecto de nuestro sistema, 
pero la realidad es que las comisiones cobradas están entre las más bajas del mundo, 
las AFP han ido mejorando su eficiencia, las AFP compiten entre ellas, los fondos de 
pensiones han ganado rentabilidad, y otros. 
Es por ello que planteó que se requieren hacer mejoras al sistema previsional, pero 
centrado en un correcto diagnóstico sobre las razones de por qué son bajas las 
pensiones. Para finalizar, presentó propuestas que sí contribuirían a mejorar pensiones. 
 

- Durante la presentación, se abre espacio para dudas o comentarios, permitiendo la 
generación de un diálogo entre las partes. 
 
La comisionada representante de las Instituciones Públicas, Viviana Ituarte, plantea como 
interrogante qué posibilidades existen de resolver el problema de las bajas pensiones si 
todo el ahorro va a capitalización individual. En especial considerando que muchas 
personas se habrían quedado sin ahorros previsionales con los retiros de fondos, y que 
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las propuestas no dependan sólo del esfuerzo individual dado que no asegura siempre 
mejores pensiones. La comisionada consulta cuantas personas quedaron sin saldos por 
los retiros, y desde la AAFP le indican que sería en torno al 40% de los afiliados. 
 
Para la comisionada representante de los pensionados del sistema privado (ANACPEN), 
Cristina Tapia, el actual sistema de pensiones no entrega seguridad de con cuánto me 
pensionaré. No hay ninguna garantía para el trabajador al momento de pensionarse, todo 
es incierto, ya que cotizar 30 o más de 40 años no es sinónimo de una mejor pensión. 
Entrega algunos ejemplos al respecto. Como pensionados se sienten decepcionados con 
debate de la reforma de pensiones. 
 
El comisionado representante de los trabajadores, José Manuel Díaz, comenta que lo 
presentado por la Presidenta de la AAFP no se condice con la realidad percibida. 
 
La principal observación del Jefe de la Dirección, Gonzalo Cid, gira en torno a la 
importancia de considerar la diversificación del riesgo de los distintos tipos de sistemas 
de pensiones, considerando que los riesgos de uno podrían ser subsanados por las 
ventajas del otro y viceversa. Esto como una herramienta útil para mejorar las pensiones. 
 
La presidenta de la AAFP responde a las dudas y reflexiones realizadas por los 
participantes de la jornada. Entre ellas, comenta que como Asociación están abiertos al 
diálogo, que es importante ir más allá de las emociones que despierta el debate de las 
pensiones para plantear una solución concreta, y que se ha demostrado que la 
capitalización individual es el sistema que finalmente entrega mejores resultados en la 
materia. 
 

- Considerando que la presentación no alcanzó a ser desarrollada completamente, la 
Presidenta de la AAFP informa que compartirá la presentación, y que en el caso de que 
alguno quiera reunirse para discutir algún punto en particular, ella queda dispuesta. 

 
**Como respaldo de asistencia se cuenta con las fotos de la reunión. La aprobación de esta acta se da vía 

correo electrónico** 
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